
                        RELAZIONE DI FINE MANDATO DEL SINDACO 
                                   e dell’Amministrazione Comunale    
                                              

Cari Concittadini, 

giunti alla fine del mandato elettorale a nome mio e di quanti , gruppo di maggioranza e gruppo di 

minoranza, mi hanno collaborato e sostenuto, ritengo sia doveroso relazionare tutti Voi sulle varie 

attività portate avanti da questa Amministrazione. 

Nel contesto della ancora grave situazione di crisi economico-sociale in cui si dibatte,  ormai da 

diversi anni la nostra Italia ed,  ancor di più, la nostra Regione Sicilia va inquadrata anche la nostra 

specifica situazione di piccolo comune quale siamo, con i nostri 3.524 abitanti. 

Non è superfluo ricordare ancora che il vero dramma che ci è piombato sulle spalle, a partire dal 

2013,  è stato l’applicazione anche al comune di Aci Bonaccorsi delle regole del c.d. “ patto di 

stabilità “ ( cioè quella regola che obbliga i Comuni a rispettare dei vincoli prefissati dallo Stato 

per consentire all’Italia di rispettare , a sua volta,  i vincoli europei  ), con un obiettivo obbligatorio 

da risparmiare di € 307.000 nell’anno 2013, divenuto poi di € 424.000 nell’anno 2014, ed ancora € 

275.000 nell’anno 2015, per passare al pareggio di bilancio del 2016/2017.  

Inoltre, a decorrere dall’anno 2015, sono entrate in vigore le nuove norme sul riaccertamento dei 

residui e sulla conseguente previsione di un capitolo apposito dal titolo “Fondo crediti di dubbia 

esigibilità” che ha determinato, di fatto, un ulteriore obbligo di bloccare ben € 104.760 del nostro 

già asfittico bilancio, divenuti addirittura € 114.126,14 nell’anno 2016 (128.000 nel 2017 ). 

A tutto questo , come se non bastasse, e dopo i tagli , effetto della c.d. spending review da parte 

dello Stato e pari ad € 91.966 nell’anno 2013, € 132.321 nell’anno 2014 ed € 105.374,51 nell’anno 

2015 sono da aggiungere i tagli da parte della Regione Siciliana di € 66.672 nel 2013, di  € 46.000 

nell’anno 2014 e di € 83.201 nell’anno 2015 ( € 68.447 di spesa corrente ed € 14.754 di spesa per 

investimenti ).  

Ma nonostante tutto questo, nonostante gufi e seminatori di zizzania, siamo riusciti a garantire ai 

nostri concittadini non solo tutti i servizi essenziali ma anche altri servizi non obbligatori che fanno 

del nostro piccolo comune, ancora oggi, e nonostante tutto, un Comune modello, tanto da essere 

riusciti ad attirare l’attenzione, nel corso di questi ultimi anni,  di Rai 3 regionale ( col programma 

Buongiorno Sicilia ), del Tg.1 delle 20 su Rai 1, di Rai 2 ( nel corso del programma Tg2/Dossier)  e 

di varie testate giornalistiche regionali ( TGS , RGS, Il Giornale di Sicilia ). 

 

 

 

        

                                                   LINEE DI INTERVENTO  

 

               TERRITORIO , URBANISTICA, ENERGIA, AMBIENTE, RIFIUTI 

 

Nell’ottica di una gestione attenta del nostro territorio ha assunto una fondamentale importanza il 

completamento della zona sud del nostro territorio ed, in particolare , del Quartiere “Bottazzi” . Il 

Consiglio comunale, con delibera del 06/02/2014,  ha approvato la variante al P.R.G. relativa al 

progetto di “ Recupero e Riqualificazione Urbanistica del Quartiere Bottazzi” in considerazione del 

fatto che tale area del nostro territorio risulta ormai da tempo quasi del tutto edificata , con 

costruzioni abusive ormai quasi tutte sanate, ma ricadente ancora in “zona agricola” nel nostro 

attuale e ormai scaduto Piano Regolatore Generale.  

Tale variante di “Recupero e Riqualificazione Urbanistica del Quartiere Bottazzi” si trova da allora 

a Palermo per essere approvata in via definitiva da parte dell’Assessorato Regionale al Territorio ed 

Ambiente. 



Tale variante, considerato che sono già decaduti da oltre due anni i vincoli del P.R.G. sarà , a questo 

punto, calata all’interno della nuova previsione di P.R.G., il cui iter è stato già avviato alla fine 

dell’anno 2015, con il conferimento degli incarichi al Geologo, all’Agronomo ed ai progettisti. 

Nel corso dell’anno 2016 sono stati portati a compimento sia lo Studio Geologico, sia lo Studio 

Agricolo-Forestale che lo Studio sul Rapporto Preliminare Ambientale mentre si rimane in attesa 

dello Schema di Massima del P.R.G. . 

Inoltre, a fine anno 2014, sono state definite e completate le graduatorie del  progetto denominato 

“Aci Bonaccorsi a colori”, concedendo un  contributo economico a quei cittadini che vi avevano 

aderito ripristinando la facciata del loro edificio. 

Nel corso del 2015 abbiamo avviato un progetto che prevedeva una ricognizione delle pratiche di 

Concessione edilizie in sanatoria rimaste insolute nel corso degli anni, che risultavano essere in 

tutto n.75 . Con delibera di G.M. n.64 del 06/10/2015 si stabilivano le modalità di rateizzazione 

degli oneri relativi , dando così la possibilità a diversi cittadini di ottenere il rilascio delle 

concessioni edilizie in sanatoria ed al comune di recuperare risorse attraverso il pagamento degli 

oneri concessori. 

Il rilascio delle normali concessioni edilizie, inoltre, ha riflesso le gravi difficoltà economiche di 

questi anni; infatti a fronte delle 11 concessioni nell’anno 2012, ne sono state rilasciate n.9 nel 

2013, n.4 nel 2014, appena n.3 nel 2015, n.7 nel 2016 e n.2 in questo primo scorcio del 2017. 

LAVORI PUBBLICI 

Nel mese di luglio del 2014 sono stati avviati i lavori di “Valorizzazione della Comunità locale del 

Quartiere Sciara”,  storico quartiere del nostro Comune, finanziati con fondi FERS Sicilia 

2007/2013  per € 1.300.000 ,  più un nostro cofinanziamento di € 55.000. 

Tale progetto , chiuso funzionalmente il 31/12/2016, ha riguardato la realizzazione di un parco 

giochi e relativo parcheggio in via Istituto San Giuseppe ( cd. Parco Nord ) , nonché di un’area 

verde attrezzata con relativo ampio parcheggio ( cd. Parco Sud ) nella zona sottostante piazza 

Sant’Apollonia. 

Anche all’interno di quest’ultimo sono stati realizzati dei giochi per ragazzi oltre che la 

realizzazione di una pensilina su cui è stato collocato un impianto fotovoltaico che servirà ad 

alimentare delle colonnine per la ricarica delle auto elettriche. 

E’ stato inoltre realizzato il rifacimento del manto stradale, di alcuni tratti di marciapiedi ed il 

rifacimento della pubblica illuminazione, con lampade a LED in alcune strade del Quartiere.  

Nel corso dell’anno 2014 abbiamo realizzato un piccolo parcheggio nel Quartiere Pauloti su un’area 

di circa 130 mq., posto alle spalle dell’antica chiesetta, per un importo a base di d’asta di circa 

58.000 euro, che ha arricchito il quartiere dotandolo di un’opera di urbanizzazione primaria a 

disposizione dei cittadini residenti. 

Nel corso del 2014, al fine di rendere decorosi gli ambienti frequentati da giovani alunni, è stata 

effettuata una manutenzione straordinaria relativa alla tinteggiatura di tutte le aule, i corridoi e la 

palestra della Scuola Elementare per un importo di euro 37.500. 

Nell’anno 2015 lo stesso intervento è stato effettuato nelle aule, nell’ingresso e nel salone della 

Scuola Media con il progetto Statale “Scuole Belle” ( € 16.857,29). 

Nel corso di quest’anno 2017 ( marzo-aprile) è stato realizzato il progetto che prevede la 

riqualificazione totale ( via Barbagalli e via Mascagni ) o parziale ( via F. Crispi, via S.Agata, via 

Istituto S.Giuseppe, via Bottazzi ) di tratti di rete viaria nonché la realizzazione di alcune caditoie 

stradali per lo smaltimento di acque piovane (via Laudani, via A. da Messina, via Mascagni). 

E’ stato altresì realizzato un impianto di smaltimento acque piovane nel campo sportivo comunale. 

I lavori hanno riguardato la posa di una condotta destinata al convogliamento delle acque piovane 

che dallo spiazzo antistante il campo di calcio smaltiscono all’interno del torrente lavina, 

scongiurando il verificarsi di allagamenti degli spogliatoi.  

Nel corso degli anni 2013 e 2014 sono state realizzate altre caditoie nelle zone di via Valverde, via 

Ramondetta, via L. Pirandello e nel quartiere Bottazzi. 



Una costante manutenzione ha necessitato l’impianto di pubblica illuminazione nell’intero territorio 

comunale, in quanto, la maggior parte di esso risulta obsoleto con notevoli disagi per i cittadini. 

In quest’ottica l’amministrazione comunale ha rivolto particolare attenzione all’ammodernamento 

di parti di impianto di pubblica illuminazione in alcune zone del territorio comunale, rivolgendo nel 

frattempo attenzione in merito al risparmio energetico. 

Con delibera CIPE n.6/2012 è stato finanziato l’intervento relativo al “Programma staordinario 

stralcio di interventi urgenti sul patrimonio scolastico finalizzato alla messa in sicurezza e alla 

prevenzione e riduzione del rischio connesso alla vulnerabilità degli elementi anche non strutturali 

degli edifici scolastici”.  

In data 27/11/2013 è stata stipulata la convenzione tra il Comune ed il Provveditorato Interregionale 

per le opere pubbliche Sicilia e Calabria. Con deliberazione di G.M. n.5 del 11/09/2015 è stato 

approvato il progetto di “Risanamento dei pilastri e dei frontalini, rifacimento di parti di facciata, 

sostituzione di elementi di copertura e rifacimento di pavimentazione di alcune aule”. 

I lavori sono stati conclusi nell’anno 2016. 

Con le stesse modalità e termini dell’intervento sopra citato è stato finanziato il progetto e realizzato 

il progetto per i lavori di “Manutenzione straordinaria per la sostituzione degli infissi delle aule 

della Scuola Media”. Anche questi lavori sono stati conclusi nel corso dell’anno 2016. 

Nel corso dell’anno 2015 è stato realizzato L’impianto idrico antincendio nel cortile di Palazzo 

Cutore al fine di ottenere, come poi è stato, l’agibilità del Cortile stesso nonché dotare il cortile, 

luogo di manifestazioni e spettacoli vari duranti il periodo estivo della sicurezza necessaria per la 

rappresentazione degli eventi. 

Una manutenzione straordinaria è stata realizzata negli anni 2014 e 2015 negli spogliatoi e nelle 

tribune del Campo di calcio al fine di ottenere l’agibilità della struttura. 

Altri lavori di manutenzione straordinaria sono stati realizzati presso il Teatro Comunale nell’anno 

2015 e ciò ha permesso il rilascio del certificato di agibilità. 

In tema di protezione civile ricordo che , nell’ambito del PO-FERS 2007-2013, linea di intervento 

2.3.1.8. nel mese di giugno del 2015 sono stati avviati i lavori per la realizzazione di un’Area 

attrezzata di Protezione civile in  via Istituto Canossiano. 

Il progetto,  è stato redatto, diretto ed eseguito a cura del Dipartimento Regionale di Protezione 

Civile, Servizio Sicilia Sud Orientale di S. Agata Li Battiati, per un importo di circa 700.000 € . 

Le opere sono state completate nel mese di ottobre del 2015 e il verbale di consegna definitiva 

dell’area è stato redatto il 31 gennaio 2017. Questo ci consentirà di avere a disposizione un’area 

attrezzata, a ridosso dell’area sgambamento cani, che potrà essere utilizzata dall’Amministrazione e 

quindi dalla nostra collettività per delle iniziative di tipo sociale. 

E’ stato necessario nel corso di questi anni avviare la realizzazione del completamento del nostro  

CIMITERO COMUNALE e ciò si è reso possibile soltanto attraverso il cd. Project Financing, non 

avendo il comune risorse proprie né potendo ricorrere all’accensione di mutuo. 

Il progetto prevede la realizzazione di n.224 loculi e n.59 fosse tombali a 2 o 3 posti, i servizi 

igienici ( uomini, donne e diversamente abili) assolutamente necessari in un cimitero che ne era 

storicamente privo e la costruzione di un Altare chiuso per le celebrazioni, comprese tutte le opere 

di urbanizzazione propedeutiche alla totale fruizione delle aree interessate. Le procedure di gara, 

espletate dall’UREGA di Catania, sono state completate a fine anno 2016, individuando la ditta 

concessionaria. E’ prevista a breve la stipula del contratto di concessione per l’avvio della 

realizzazione delle opere.   

Nel corso di questo anno 2017, inoltre, sono stati avviati i lavori di manutenzione della copertura 

della camera mortuaria e della stanza del custode e atrio d’ingresso nonché la riqualificazione della 

facciata principale esterna. 

Da ricordare, inoltre che, a seguito della realizzazione dell’impianto fotovoltaico nel Cimitero 

comunale portato a termine nel dicembre del 2012, sono state pienamente attivate, a partire del 

mese di giugno 2015, le procedure per la gestione dell’energia prodotta e conseguente introito 

finanziario per l’amministrazione degli incentivi da parte del GSE (Gestore Servizi Energetici). 



Questo ci ha permesso di non far pagare, a partire dall’anno 2014, il canone annuale relativo alle 

lampade votive. 

Un progetto di ammodernamento ed adeguamento per il risparmio energetico dei corpi illuminanti 

nella nostra sede Municipale è stato realizzato nell’anno 2014 con la sostituzione di tutti i corpi 

illuminanti con altrettanti con tecnologia a LED.   
ARREDO URBANO 

In linea con le previsioni di programmazione dei lavori pubblici che questa amministrazione si è 

prefissata, spicca la realizzare, nell’anno 2015, di una fontana artistica a raso nella nostra villa 

comunale con giochi d’acqua e di luci di sicuro effetto scenografico e corredata di nove zampilli, in 

luogo di quella esistente non più funzionale e non rispondente alle vigenti norme di sicurezza oltre 

che essere divenuta negli anni vergognoso ricettacolo di rifiuti. 

Nel luglio del 2012 sono state avviate le procedure di gara per la realizzazione della Segnaletica 

Turistica, i cui lavori sono iniziati nell’anno 2013 ed ultimati nel 2014; tali lavori riguardavano la 

messa in opera di segnaletica turistica delle edicole votive presenti nel nostro territorio, due 

tabelloni planimetrici riportanti la toponomastica ed i luoghi oggetto di visita da parte del turista. 

Nell’anno 2015, inoltre, in occasione della celebrazione dell’Anno Giubilare Straordinario, abbiamo 

voluto realizzare, a perenne memoria, una lastra in pietra lavica ceramizzata raffigurante la 

lapidazione di Santo Stefano, tratta dalla splendida opera realizzata dal Platania e venerata 

all’interno della nostra Chiesa Madre, collocata su apposito basamento, nella villa comunale. 
AMBIENTE, TUTELA E DIFESA DEL TERRITORIO  

Nella previsione della realizzazione del progetto di un Parco denominato “Ramondetta” è stato 

affidato incarico ad un professionista esterno per la redazione dello studio di fattibilità propedeutico 

e necessario all’inserimento dello stesso nel programma triennale delle OO.PP. . Tale incarico è 

stato regolarmente espletato nel mese di marzo del 2017. 

Nell’ambito dell’attuazione del progetto “Bilancio Partecipativo 2016” sono stati effettuati dei 

lavori di riqualificazione dell’area sottovilla; tali lavori hanno riguardato il rifacimento dell’intera 

staccionata in castagno e la potatura straordinaria di tutte le essenze presenti nell’area ( alberature, 

siepi e cespugli ) . 

Nel corso di questo 2017 è stata inoltre prevista una Riqualificazione dell’area a verde sita 

all’incrocio tra le vie Garibaldi e G. Marconi. Detti lavori, in fase di ultimazione, fanno parte di 

quella serie di interventi programmati dall’Amministrazione volti al mantenimento e miglioramento 

del patrimonio verde del territorio comunale. In particolare, i lavori riguardano parte del reimpianto 

di prato, completa revisione e/o sostituzione di impianto irriguo compreso il gruppo pompa 

idraulica, potature straordinarie delle alberature e messa a dimora di alberi di medio fusto. 

L’amministrazione comunale, nella consapevolezza che le aree a verde comunali e gli arredi urbani 

appartengono alla collettività e che il loro mantenimento e la loro conservazione rappresentano 

attività di pubblico interesse, con deliberazione di C.C. n.19 del 12/07/2013 e successiva modifica 

del 12/06/2014 ha approvato il Regolamento per l’adozione di aree a verde pubbliche, da parte di 

soggetti adottanti, quali operatori commerciali o privati cittadini costituiti anche in forma associata. 

Sono state concesse in adozione n.10 aree a verde pubbliche con notevole risparmio economico e di 

risorse umane e a vantaggio del decoro urbano. 

Questo comportamento di grande civiltà ed altamente sociale rappresenta pienamente il loro senso 

civico e di attaccamento al loro paese e, quindi, a loro va tutto il nostro plauso e riconoscimento. 

Così come il nostro plauso va a tutti quei nostri concittadini che, nel mese di maggio del 2015, 

hanno aderito al concorso “ Balconi Fioriti “ indetto dal nostro comune. 

Ricordo che questa iniziativa è stata inserita all’interno del “Concorso Nazionale Comuni Fioriti 

2015” a cui il comune di Aci Bonaccorsi ha preso parte, unico comune della provincia di Catania, e 

che ha visto la partecipazione di 142 comuni in tutta Italia. Il comune di Aci Bonaccorsi è stato 

premiato con un grado di fioritura di n. 3 fiori, quindi quasi il massimo. 
RIFIUTI 



In tema di rifiuti,  dopo la chiusura della esperienza degli ATO avvenuta il 30 settembre del 2013 ( 

ma che , con le loro spese generali, rappresentano ancora un costo per la nostra amministrazione ) , 

siamo passati alla gestione delle S.R.R. che sono state costituite nel frattempo. 

 

La fine della gestione dell’ATO – Aci Ambiente, ha rappresentato per il Comune un aggravio di 

costi, soprattutto di risorse umane, in quanto il servizio, nel corso di questi ultimi anni è stato 

sottoposto,da parte di Stato e Regione,  a regole sempre più restrittive con la messa in atto di 

continui sistemi di controllo e monitoraggio relativamente alla raccolta dei rifiuti ed al conferimento 

nelle varie discariche. 

In particolare, il nostro servizio ha una gestione diversa rispetto agli altri comuni in quanto esso 

viene espletato in parte con i nostri operai netturbini ed integrato con l’affidamento a una ditta 

esterna , per mezzo di gara pubblica. 

Il servizio prevede la raccolta porta a porta ed il conferimento dei rifiuti differenziati presso le 

piattaforme con le quali questa Amministrazione ha stipulato regolari convenzioni ( Comieco, 

Corepla, Coreve, ecc. ). Nel mese di gennaio 2017 questa Amministrazione è stata ammessa al 

programma per l’erogazione di finanziamenti per il miglioramento qualitativo e quantitativo della 

raccolta differenziata del vetro e, nel mese di marzo 2017 abbiamo sottoscritto la Convenzione per 

il contributo economico con Coreve ed Ancitel Energia & Ambiente. 

Per quanto riguarda la percentuale di raccolta differenziata dopo alcuni alti e bassi dovuti alle 

chiusure delle discariche per il conferimento dell’umido ( da metà agosto a dicembre 2014 e per 

l’intero anno 2015 ad esclusione dei mesi di settembre e dicembre) , in questi primi mesi del 2017 

ci siamo assestati su percentuali ampiamente al di sopra del 52% ( siamo al 53,23%). 

Da notare che negli ultimi anni è stata introdotta una novità che consiste nel considerare il codice 

CER 200307 denominato “ingrombanti” per il 60% come rifiuto indifferenziato (secco) ed il 40% 

come rifiuto differenziato apportando così una diminuzione nella percentuale complessiva mensile.   

Purtroppo, nonostante la crescita della quantità del rifiuto differenziato è da rilevare anche 

l’aumento della quantità del rifiuto indifferenziato rispetto agli anni precedenti, aspetto sul quale è 

auspicabile, anzi necessario, si dovrà lavorare nel prossimo futuro per cercare di farle diminuire. 

All’interno della S.R.R., inoltre, il Comune di Aci Bonaccorsi ha avviato un percorso di 

collaborazione con i Comuni di Viagrande, Valverde e San Gregorio di CT. 

Insieme a questi tre comuni è stata costituito un’ARO ( ambito di raccolta ottimale) per la gestione 

comune della raccolta dei rifiuti ed in quest’ottica, così come prescrive la legge regionale, abbiamo 

presentato alla Regione Siciliana un “Piano di Intervento” che ci è stato approvato nel mese di 

luglio del 2014.  

Da allora stiamo lavorando alla predisposizione di un Capitolato comune per la indizione della gara 

di appalto con la quale dovrebbe essere gestita la raccolta dei rifiuti in tutti e quattro i comuni per i 

prossimi sette anni. Dico dovrebbe perché varie vicende, non imputabili a qualcuno in particolare, 

hanno ritardato l’effettuazione della gara e quindi il decollo dell’ARO.   

 

 

                              POLITICHE GIOVANILI, LAVORO, SVILUPPO LOCALE 

  

In materia di politiche giovanili ricordo che nel corso del 2014, dopo che il Consiglio Comunale 

con delibera n.34 del 28/11/2012 istituì la Consulta Giovani , e dopo l’approvazione del 

regolamento per l’uso del Centro di Aggregazione giovanile con delibera di Consiglio Comunale 

n.20 del 12/07/2013,  è stato messo a disposizione della Consulta Giovani il Centro di aggregazione 

giovanile posto presso i locali di Palazzo Cutore Recupero. 

Per la verità la Consulta, dopo l’entusiasmo iniziale, ha attraversato un momento, diciamo così, di 

appannamento. Nell’ultimo periodo sembra che ci siano movimenti di risveglio con un ritorno di 

interesse da parte di un gruppo di giovani.  



A fine anno 2014 abbiamo portato a completamento una graduatoria di richiedenti composta da 

oltre cinquanta persone che era stata formata, con un bando pubblico, nel corso del mese di luglio 

dell’anno 2012 e che è stata finanziata per intero con fondi comunali. Inoltre, a partire dallo stesso 

anno 2014, completata tale prima graduatoria, abbiamo continuato a dare dei contributi economici 

finanziati, ricordo, con la decurtazione delle indennità del Sindaco, Giunta e Presidente del 

consiglio. 

Alcune decine di persone hanno beneficiato di tale contributo nel corso degli anni 2014, 2015 e 

2016; in questo modo, stante la assoluta mancanza di altri tipi di risorse disponibili, si è cercato di 

alleviare ( certo in maniera non esaustiva ) la mancanza di lavoro oggi, purtroppo, sempre più 

diffusa.  

In questo ambito, un ruolo importante avrebbero potuto averlo i cd. “Cantieri di servizio” istituiti 

dalla Regione Siciliana nell’anno 2014. A tale progetto avevamo prontamente partecipato inviando 

all’Assessorato competente della Regione Siciliana il progetto definitivo. 

Ricordo che questo progetto ci venne finanziato con  € 26.000, somma che noi abbiamo anche 

integrato impegnando fondi comunali per € 1.250, in modo tale da raggiungere un importo che ci 

consentisse la copertura totale dei costi per avviare ad attività lavorativa nove persone                                 

per un periodo di tre mesi . Purtroppo la Regione Siciliana ha erogato ad oggi solo una parte dei 50 

milioni di euro, inizialmente stanziati, e noi siamo tra i primi in graduatoria in attesa della 

necessaria somma da erogare. 

E’ auspicabile che tale finanziamento possa esserci erogato nel corso di questo anno 2017. 

In materia di sviluppo locale, nel corso del 2016 abbiamo avviato, assieme ai Comuni di Acireale, 

Aci Catena, Aci S. Antonio e Valverde un partenariato pubblico-privato per poter accedere ai 

finanziamenti europei in materia, in particolare, di sviluppo rurale.  

Abbiamo infatti costituito il GAL ( Gruppo di Azione Locale ) denominato “Le Terre di Aci” , 

approvato con delibera di C.C. n.20 del 03/06/2016, e nella graduatoria regionale, abbiamo avuto la 

grande soddisfazione di essere collocati al primo posto nella graduatoria dei GAL riconosciuti. 

Attualmente si stanno predisponendo gli atti per avviare le assunzioni ( finanziate dai fondi europei 

e quindi non a carico dei vari comuni ) delle figure che dovranno gestire il Gal, affiancando i 

comuni ed i privati, nelle predisposizione degli atti di gara per accedere ai finanziamenti derivanti 

dalla programmazione Europea di sviluppo 2014/2020. 

Ricordo , infine, che stiamo portando avanti ormai da cinque anni , presso la Villetta dei Pini, il cd.  

“Mercato settimanale del contadino” che ogni domenica richiama un alto numero di persone 

provenienti soprattutto dai comuni vicini.                   

 

                      

  CULTURA,  SPORT, TURISMO E SPETTACOLO,  SCUOLA 

 

E’ necessario ricordare, anzitutto, che, nel corso di questi anni siamo riusciti ad ottenere diverse 

agibilità per alcuni edifici e strutture comunali che ne erano privi. 

Nel mese di maggio del 2014 , siamo riusciti ad ottenere l’agibilità del Teatro comunale “Leonardo 

Sciascia”, vero fiore all’occhiello del nostro Comune , invidiatoci da tanti, e che ne era privo perché 

ormai scaduta. Dopo avere effettuato i necessari e prescritti lavori, la Commissione per i pubblici 

spettacoli, infatti, ci ha rilasciato il prescritto parere positivo di agibilità che ci ha permesso e ci 

permetterà per altri cinque anni lo svolgimento di spettacoli teatrali, musicali e cinematografici. 

Nel corso di questi anni abbiamo avuto delle stagioni teatrali di ottimo livello con la compagnia 

teatrale del noto attore ed amico Enrico Guarneri, del noto gruppo di cabaret “Il Gatto Blu” , Pippo 

Pattavina ed altre compagnie teatrali forse meno note ma altrettanto in gamba.  

Da due anni a questa parte , poi, abbiamo ospitato l’associazione “Incanto Mediterraneo” che ci ha 

intrattenuto nella stagione invernale con operette e spettacoli musicali di altissimo livello. 



Nel prossimo mese di maggio ospiteremo, per il quarto anno consecutivo,  una grande rassegna di 

musica classica , divenuta ormai un evento musicale importante nel panorama nazionale della 

musica classica giovanile. 

Parlo del “ Concorso Internazionale di musica” Città di Aci Bonaccorsi, organizzato dalla 

Associazione culturale “Amigdala”, che vedrà la partecipazione di vari giovani musicisti 

provenienti da ogni parte del mondo . 

Anche per Palazzo Recupero-Cutore abbiamo dovuto procedere ad effettuare tutta una serie di 

lavori per ottenere la necessaria agibilità (qui, per la verità, abbiamo scoperto, non senza sorpresa, 

che il cortile interno ne era stato sempre privo). 

 Un intervento importante , non solo dal punto di vista economico ( € 17.500 a base d’asta), è 

risultato essere l’impianto antincendio che abbiamo realizzato e che ci ha impegnato non poco e, 

molto bella anche dal punto di vista estetico, la pedana in legno realizzata all’ingresso della 

Biblioteca comunale, necessaria per consentire l’accesso alle persone diversamente abili. 

Molto importanti e ricche sono state le stagioni estive che siamo riusciti ad organizzare nei mesi 

estivi all’interno della splendida corte di Palazzo Recupero-Cutore. 

Senza gravare quasi per niente sul nostro bilancio comunale siamo riusciti ad ospitare spettacoli 

teatrali con attori del calibro di Tuccio Musumeci , cabarettisti e comici del calibro de “Il Gatto 

Blu”, Sasà Salvaggio,  spettacoli musicali di ottimo livello ( molto bello quello proposto nel 2015 

dal duo Vincenzo Spampinato e Gino Astorina ) oltre ad una importante rassegna cinematografica e 

che hanno richiamato nel nostro centro storico chiuso al traffico nelle ore serali migliaia di persone 

provenienti dai vari comuni dell’Interland e anche da Catania.  

Da non dimenticare, inoltre, quello che è diventato ormai un appuntamento importante, direi 

irrinunciabile, della nostra stagione estiva: parlo del Khamsin Festival , bellissima rassegna di danza 

orientale, curata con maestria dalla nostra cara concittadina Sara Pappalardo e che costituisce una 

tre giorni di eventi con ospiti internazionali provenienti da ogni parte del mondo.    

Tutte queste manifestazioni hanno certamente contribuito e contribuiranno a far conoscere la nostra 

amata cittadina costituendo, al contempo, un momento di sviluppo per il turismo locale e per le 

nostre attività commerciali. 

Dopo l’esperienza del 2012, e con immensi sacrifici, malgrado le ristrettezze di bilancio per i tagli 

intervenuti negli ultimi anni nei confronti della finanza locale, nell’anno 2016 siamo riusciti ad 

organizzare una più che dignitosa XXIV Edizione del Festival Nazionale dei Fuochi D’Artificio.  

Ciò è stato possibile anche grazie al contributo che ci è stato concesso dall’Assessorato al Turismo 

della Regione Siciliana.  

Ricordo inoltre che non abbiamo fatto mancare il nostro supporto, sia pure modesto, alla Parrocchia 

in occasione dei festeggiamenti esterni del nostro Santo Patrono Stefano, come anche nell’aver 

messo a disposizione della Parrocchia l’edificio della scuola elementare per lo svolgimento della 

catechesi per i ragazzi in preparazione della Prima Comunione e della Cresima. 

Ottime sono state,  inoltre,  le stagioni invernali dedicate alla cultura e che hanno portato ad Aci 

Bonaccorsi , nei vari appuntamenti mensili che si sono succeduti nel corso dei vari anni, importanti 

scrittori, poeti e saggisti .  

Da tre anni a questa parte, inoltre, le varie stagioni culturali si sono arricchite con dei concerti di 

musica da camera organizzati dall’Associazione  Culturale “Amigdala” tenuti presso la sala Prisma 

di Palazzo Cutore. Questi concerti, sempre gratuiti per i nostri residenti, ci hanno intrattenuto nel 

corso di alcune serate domenicali e , quest’anno, si sono conclusi domenica 2 aprile con il concerto 

del Duo Rumeno Chira (flauto) e Gaspar (pianoforte).    

Ottenuta nell’anno 2014 l’agibilità anche per il campo da gioco della palestra del polivalente,  la 

stessa, oltre che a supporto delle varie attività sportive della Scuola ( sia Media che Liceo 

Scientifico ), costituisce un importante punto di riferimento dei nostri giovani e, quindi, delle due  

società sportive di pallavolo e pallacanestro attive sul nostro territorio. 

              

           



 

 

 

        COESIONE SOCIALE, INTEGRAZIONE, SALUTE, WELFARE LOCALE 

 

Il welfare locale ha avuto , in questi anni, una attenzione massima affinchè tutti i cittadini più 

svantaggiati potessero avere tutto il supporto necessario. 

In questi anni tutte le voci di spesa hanno subito un ridimensionamento per gli effetti dei tagli 

generali di bilancio, tranne quelle per il sociale che sono state mantenute ai livelli di pre-crisi. 

In particolare siamo riusciti a garantire, anzitutto, uno dei servizi più sentiti dai nostri anziani. 

Parlo del servizio di assistenza domiciliare agli anziani che versano in condizioni di salute precaria 

e consistente nell’aiuto per la casa, l’igiene e la cura della persona, oltre che il disbrigo pratiche per 

coloro che non hanno la possibilità di avere l’aiuto dei familiari ( vedi Taxi sociale ). 

Il Centro diurno d’incontro è stato attenzionato per dare ai nostri anziani tutte quelle “relazioni” e 

“socialità” che rendono dignitosa la vita nella terza età ( corsi di ballo, serate musicali e conviviali, 

attività teatrali e tornei sportivi ) . Insomma possiamo certamente affermare che il nostro Centro è 

divenuto ormai un vero luogo di aggregazione e socializzazione . 

In questi anni , inoltre, siamo riusciti ad organizzare delle gite per 150 nostri anziani, visitando 

Ragusa e Modica nel 2014, Siracusa e Palazzolo Acreide nel 2015 e Messina e Taormina nel 2016 . 

Ma i servizi sociali non sono rivolti solo agli anziani.  

In questi anni, infatti, abbiamo erogato a varie fasce deboli della popolazione tutta una serie di 

importanti e necessari servizi; parlo di trasporto portatori di handicap, assistenza igienico personale 

sia nelle scuole che non, ricoveri per i disabili psichici, altri ricoveri di soggetti deboli. 

Tanti altri sono i servizi, essenziali e non,  che siamo riusciti a garantire ad altre fasce della nostra 

popolazione: con gli abbonamenti per il trasporto pubblico che diamo regolarmente ai nostri giovani 

che frequentano le varie Scuole Superiori ( circa 29.000 euro annui ), con la erogazione degli 

Assegni di studio ai nostri studenti più meritevoli ( circa 3.450 euro annui ), con la messa a 

disposizione dei locali ed un piccolo sostegno economico ( € 2.000 nel 2016 ) alla nostra Banda 

Musicale, con la riproposizione del servizio del pre e post-scuola, con il servizio gratuito di 

scuolabus ( circa 18.000 euro annui) . 

Tanti altri sono stati, ma certamente mai sufficienti,  gli interventi e le iniziative verso  soggetti 

svantaggiati, verso famiglie bisognose, verso chi ha nel proprio ambito familiare soggetti portatori 

di handicap grave. Verso tutti questi nostri cittadini abbiamo cercato sempre di volgere lo sguardo 

assicurando sì sostegno economico ma anche sostegno umano e psicologico. Questo è stato sempre 

il nostro impegno ed in questo la fiducia non è mai venuta meno. 

Per tutte le cose elencate, ma anche per tutte quelle piccole cose quotidiane di cui non ho fatto 

menzione, alcune perché non me ne ricordo, altre perché fanno parte della normale routine 

quotidiana, ringrazio tutti coloro che con il loro impegno hanno contribuito al loro raggiungimento. 

Un ringraziamento particolare va, infine, a quei Consiglieri comunali che hanno pienamente 

condiviso i progetti e gli interventi programmati ed attuati.  

 

L’Amministrazione Comunale.  

                               Il Sindaco  

                                                 Mario Alì  

 


